

Diputado Arturo Longton:

“Hay intervención electoral del gobierno desde Argentina”

Aseguró que asesor de la Cancillería facilita el viaje de votantes desde Buenos Aires.

Das nuevas denuncias de intervención electoral formuló hoy la oposición. Mientras el diputado RN Arturo Longton aseguró que un asesor de la Cancillería trabaja junto con otros funcionarios para facilitar el viaje de votantes chilenos desde Buenos Aires, el diputado del Partido del Sur, Eduardo Díaz, acusó de cohecho a funcionarios municipales pro concertacionistas en la IX Región.

Según Longton, un asesor del canciller Juan Gabriel Valdés trabaja junto a la Unión Cívica Radical (UCR) en Buenos Aires elaborando una lista de unos 20 mil chilenos adherentes a Lagos a quienes se les facilitarían todas las condiciones para que vengan a votar este 16 de enero. Ello fue desmentido por el comando de Lagos.

El diputado destacó que la denuncia se formula no por los ciudadanos chilenos y por el “acarreo” que realiza el laguismo, sino porque “esta situación nuevamente revela el intervencionismo del gobierno en estas elecciones”.

Dijo que conoció antecedentes del llamado “Proyecto Victoria” -que es promovido por el asesor Carlos Parker (PS)- y que este se inició con el apoyo de la UCR y la Federación de Asociaciones de Chilenos Residentes en Argentina.

Longton afirmó que se gastará dinero de todos los chilenos para traer a estos votantes porque se arrendarán buses “que ni siquiera cumplen con los estándares internacionales de seguridad, lo que es ya en sí algo peligroso”.

En la embajada de Chile de Buenos Aires se informó que Parker efectivamente es un funcionario que trabaja con la Cancillería, pero que no existía un comprobante de su ingreso a la ciudad, pues éste habría entrado en forma particular.

La Cancillería confirmó que se trata de un funcionario que estuvo con permiso administrativo y que “si salió del país, ya regresó a Chile. Sin embargo, las actividades que realizó durante ese tiempo son de exclusiva responsabi-

dad de él y no del ministerio”.

En tanto Heraldito Muñoz, encargado de las relaciones internacionales del comando laguista, aseguró que si bien no conocía el caso particular de Parker “sí estoy en conocimiento que en los últimos días los senadores Jaime Gazmuri y Jorge Lavanderos han ido a Argentina”.

COHECHO EN LA ARAUCANIA

En tanto, el diputado del Partido del Sur, Eduardo Díaz, denunció que funcionarios municipales realizan cohecho sobre los agricultores mapuches de la IX Región, lo que le quitaría cerca de 12 mil votos a Joaquín Lavín en esa zona, donde obtuvo una amplia mayoría en la primera vuelta.

Se trata de la entrega condicionada de bonos de subsidio agrícola en 16 comunas de la zona, especialmente en Freire y Temuco, que consisten en insumos como fertilizantes y semillas.

Según Díaz, existen personereros municipales, algunos de ellos plenamente identificados, que solicitan las cédulas de identidad a los supuestos beneficiarios, advirtiéndoles que las retendrán hasta el 18 de enero.

“Dicen que les entregarán los bonos y sus cédulas siempre y cuando gane Lagos, porque de lo contrario se termina el sistema”, aseguró el

parlamentario, quien advirtió que esta clase de beneficios comenzaron a ser distribuidos a los cuatro o cinco días de efectuada la primera vuelta de los comicios.

Además, hizo notar que mientras los bonos “se han entregado siempre, pero con escasa regularidad -unos 500 cada cuatro meses-, y luego de una larga tramitación”, ahora suman 12 mil desde diciembre pasado.

Aunque no responsabilizó materialmente de la situación al embajador de Chile en Portugal y ex subsecretario del Interior, Belisario Velasco -quien encabeza la campaña de Lagos en la zona-, dijo que su llegada a la región coincide “curiosamente” con una serie de otras anomalías, que han provocado que “la campaña se haya ensuciado y exista una mayor intervención electoral. Le pido que ponga freno a su gente, porque es responsable de lo que se haga en la zona”.

Alcalde de San Clemente:

“Bomba fue montaje”

El alcalde de la comuna de San Clemente, el DC Juan Rojas, se mostró molesto por la denuncia efectuada por el candidato de la derecha Joaquín Lavín, quien tuvo que interrumpir una visita a una casa de la localidad que le serviría de hospedaje.

“Este es un pueblo súper pacífico y me molesta que aparezca que en San Clemente se pudiera colocar una bomba. Lavín iba a visitar la localidad el jueves, pero no lo dejaron entrar. Entonces fue ayer y apareció en la televisión”, señaló la autoridad.

Rojas dijo que la aparición sorpresiva de la bomba parece “más un montaje que cualquier otra cosa. Alguien la colocó allí creando una situación extraña. Es muy sospechoso que la hayan encontrado a las seis y que a las seis y cinco minutos las cámaras ya hubiesen llegado. Insisto en que mi pueblo es muy pacífico y que no existen antecedentes de bombas acá”.

El alcalde indicó le solicitará a Carabineros de Chile que se pronuncie, así como también al GOPE, ya que ellos son los organismos autorizados para aclarar la situación. Recalcó que los antecedentes que él logró reunir sólo se referían a un objeto semejante a una bomba, pero que no tenía material explosivo, sino tan sólo un reloj.

COMANDO Opositor

En tanto, el encargado de comunicaciones del comando de Lavín, diputado Juan Antonio Coloma, confirmó que el objeto encontrado efectivamente era explosivo. “Yo estuve en San Clemente y efectivamente la vimos. Una persona fue objeto de un atentado con bomba, la que fue colocada en el frontis de su casa y lo delicado es que se trataba de una casa que iba a recibir a Joaquín Lavín”, afirmó.

-¿Pero era efectivamente una bomba?

-No, era una simulación de bomba. Yo la vi. Que quiere que le diga, yo no soy experto en bombas, pero eso era lo más parecido a una bomba.

ACUSACION A LAVIN

Una suerte de advertencia acerca de la



El mecanismo de relojería encontrado en una casa de San Clemente.

credibilidad que tiene Joaquín Lavín en el tema de la defensa de los derechos humanos hizo llegar a los miembros del Comité Permanente del Episcopado un grupo de parlamentarios, ex parlamentarios y figuras públicas vinculadas a la Concertación, en la cual hace notar la omisión del abandonado opositor frente a la desaparición de personas.

En una carta fechada hoy -y firmada por Andrés Aylwin, Anita Fresno de Leighton, Vicente Sota, Alejandro Hales, Jorge Lavandero y otros- se hace referencia a que Lavín “fue citado a declarar ante el Tercer Juzgado del Crimen de Santiago, a raíz de una falsa información sobre dos personas detenidas desaparecidas, Sergio Ruiz Lazo y Julio Muñoz Otárola”. El hecho, cita el documento, fue publicado en El Mercurio el 21 de marzo de 1988, “cuyo editor era el señor Lavín”.

“Muchos nos preguntamos en conciencia ¿tiene el candidato mencionado credibilidad sobre la defensa de los derechos humanos? ¿Es posible con la ética cristiana una actitud de omisión frente a la desaparición forzada de personas? Para una mejor comprensión sobre esta delicada materia, les adjuntamos 10 documentos adicionales”, termina el texto.

PAULA JARPA



Eduardo Díaz Herrera.

EJECUTIVOS DE VENTA PUBLICIDAD DIARIO LA CUARTA

DINAMICOS Y EMPRENDEDORES

REQUISITOS

- EXPERIENCIA EN VENTAS
- ALTA MOTIVACION AL LOGRO
- EXCELENTE PRESENCIA
- ANTECEDENTES COMERCIALES INTACHABLES

SE OFRECE

- SUELDO BASE, EXCELENTE COMISION
- INTEGRARSE A EMPRESA LIDER
- GRATO AMBIENTE DE TRABAJO
- CAPACITACION PERMANENTE
- INCENTIVOS

INTERESADOS ENVIAR ANTECEDENTES
CON PRETENSIONES DE RENTY FOTOGRAFIAS RECIENTES, A:
EJEVEN 4, CASILLA 9D, SANTIAGO